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市委书记李晋修在视察调研职业教育院校时强调

高度重视发展职业教育 培养更多实用技术人才

本报讯 近日，市人大常委会主任
刘继武率领招商工作组赴京津冀鲁开
展招商引资活动。通过走访考察重点
企业、深入对接洽谈等，进一步推动我
市在京津冀鲁区域招商引资工作的有
效开展。

刘继武一行先后深入到京东方科
技股份有限公司、山东宝鼎重工集团、
山大华天科技有限公司、济南大陆机
电股份有限公司、天津恒运能源集团
和梅花集团、新奥集团、好丽友食品有
限公司等12户企业进行交流洽谈、考
察对接。同时，招商工作组与北京（亦
庄）经济技术开发区、天津津南经济开
发区、河北廊坊经济开发区、山东企业
集团海外发展促进会等进行了交流座
谈，助推企业间的合资合作。

活动期间，共发放招商引资项目
册及宣传资料（光盘）120余册，主动
向当地领导和企业家介绍白城的区位
优势、产业特点、各项优惠政策，重点
推介了我市农产品及食品加工、高载
能、新能源、新材料等产业的20余个
项目。相关企业对白城的资源和产业
优势及优惠政策很感兴趣，表示将在
适当时候来白城实地考察、具体洽谈。

市人大常委会副主任隋喜、常时
光，市人大常委会秘书长孙秀国，部分
县（市、区）人大常委会主任和白城工
业园区的负责同志参加上述活动。

本报讯（记者卢丽桃）日前，记者从有关部门了解到，今
年前10个月，大安市56户规模以上工业企业完成产值
127.9 亿元，完成增加值 57.8 亿元，固定资产投资完成
61.36亿元，同比分别增长9.2%、8.8%、8.9%，工业经济总
量再创新高。

大安市工业经济之所以取得如此骄人的成绩，主要在
于：一是抓好企业运行。以企业服务年活动为主线，积极应
对企业资金短缺，产品价格下滑等问题，集中精力全力推进
工业企业快速发展，确保骨素明胶、顺建石油、恒锐采油、铭
威服装、成飞叶片、先达食品等重点企业内在活力不断增
强，质量效益稳步提升，发展速度呈现较快增长良好态势。
二是抓好项目支撑。在项目谋划实施、投产竣工等各环节做
好策划协调、政策扶持、跟踪调度等工作，使工业项目建设
成为支撑经济发展的强大基石。同时积极向国家及省市争
取项目专项资金。目前已争取专项资金项目6个、专项资金
到位310万元。三是抓好技改投入。通过深入企业调研指
导，协调解决技改和创新工作中存在困难问题，为企业做好
服务，目前，已完成工业投资65亿元，完成技改投资41亿
元，完成新产品开发17种，申报省级企业技术中心2个。

11月24日，北京国家会议
中心多功能厅内翰墨飘香、群
贤毕至。由中日韩经济发展协
会主办，中韩企业联谊会承办
的“禹海书法艺术作品展”隆
重开幕，来自全国16个省市的
数百位嘉宾参加开幕式并参观书
法作品展。

全国最高人民检察院原检察
长贾春旺，中央统战部原副部
长、国家民委原主任李德洙，全
国工商联原副主席程路，原国家
物资部副部长、全国工商联原副
主席桓玉珊等领导，刘建星、吴
方臣、马殿荣、吴东满等将军，
以及各界代表出席了开幕式。

张禹海，白城市人，我国著
名书法家、文化学者，现任北京
丹青语堂书画院院长，国家一
级美术师。青年时期他拜著名
金石书画家大康先生为师。多
年来，潜心钻研,笔耕不辍。他
书写的长卷《金刚经》、《道德

经》、前后《出师表》等作品，
书体各异、题材古典、内容丰
富。自创“多书体”，即融汇
真、草、篆、隶、行、楷、甲
骨文等古今书体特点于一幅作
品之中，画面具有统一、变
化、和谐之美。作品多次参加
国内外书法大赛并屡获殊荣。
在2001年“中国国际西柏坡龙
之声书法大赛”中，荣获书法组
金奖，《中国艺术报》、《书法
报》等媒体广泛报道。多次赴韩
国、日本等国家，与当地知名艺
术家交流，作品亦作为国礼赠予

外国友人。他出版的《小篆行书
唐诗十二首》，《禹海个性邮票
集》等作品被《中国当代书法名
家大辞典》、《当代书画名家作
品集》等辞书收录。

此次作品展展出作品共计
160件，皆为张禹海不同时期的
精品力作。作品生动体现了习近
平总书记在文艺工作座谈会上

“为人民抒写、抒情、抒怀”的
重要讲话精神，字里行间透露着
对鹤乡白城的深厚情谊。

图为张禹海给参观者介绍作
品创作过程。

24日下午，因不满河南省商丘市民权
县有关部门对超载的处罚决定，河南永城
籍货车车主张高兴夫妇喝下农药。张在被
送医途中死亡，妻子仍在接受治疗。生命的
逝去令人惋惜，分析背后原因、吸取深刻教
训，努力以法治之手破解困局，是人们的共
同期待。

长期以来，公路执法乱象已久，以罚代
管、以罚养人、趋利执法时有发生，严重败
坏着执法者的形象，加剧了货车车主与执
法者的对立和冲突。这是引发这起悲剧不
可忽视的重要原因。

中国已经是“车轮上的国家”，超载
超限的安全隐患人所共知。近些年来，货
车超载超限失控引发事故居高不下，造成
大量人员伤亡，加强超载超限的治理也是
维护群众的根本利益。面对严禁超载超限

的明确规定，一些货车司机不是自检是否
超载超限，而是“带药上路”、“带药闯
岗”、“孕妇押车”、“婴儿押车”，这样
的行为很难让人看出对规则的遵守和对法
规的敬畏。

公路上的违法与执法，看起来是一对
必然的矛盾。而要尽可能地化解矛盾、破
解难题，还是应该在国家的法治框架中来
寻求答案。相关部门依法执法、人性化执
法必不可少，社会群众遵纪守法同样不可
或缺。唯有如此，才能在法律法规中找到
共识，从而促进矛盾化解，保障社会和
谐。 （据新华社）
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大安市工业经济总量再创新高

铁划银钩鹤乡情
——“禹海书法艺术作品展”在国家会议中心隆重开幕

●本报记者 李晓明摄影/报道

本报讯（张宁 记者张赫）城市管道天然气的应用，对我
市能源结构调整、低碳经济发展、推动产业升级和百姓生活
都将产生积极而深远的影响，为确保这一工程真正发挥效
应、惠及百姓，白城华润燃气项目在优质高效推进的同时，
多措并举确保管道天然气运行安全。

随着市区40公里天然气主管道的开通运行，在埋设燃
气管网的道路路面上，每隔一段距离就有一个明显的黄色
标识，黄色标识以热熔方式固定在路面上，标识上清晰可见
此区域燃气管网的走向和抢修电话。

在为每户居民接入燃气的同时，白城华润燃气有限公司
的工作人员都会将管道天然气安全使用须知、管道天然气泄
漏的应急处理程序等相关常识详细作以介绍。同时，白城公安
消防支队官兵对市区内燃气管网涉及到的街路、小区等重点
场所加强了监控。由于管道天然气在我市刚刚投入运行，消防
部门提醒市民在使用燃气的过程中注意消防安全。

我市多措并举确保管道天然气运行安全

时 评

洮北区青
山镇得胜村农
民王燕，2012
年在家乡建起
了4000平方米
的燕子草编工
艺专业合作社，
主要生产“步阳
牌”系列清洁用
品，产品远销日
本、韩国及全国
各大城市。洮北
区妇联也在该
企业建立了手
工制作基地，鼓
励城乡妇女学
习编制技艺，目
前已有 200 余
人就业，年均增
收一万余元。王
燕本人也被授
予白城市“双学
双比”女状元称
号，她的合作社
被评为省级手
工制作基地。图图
①王燕在指导①王燕在指导
农民姐妹编织农民姐妹编织
手工工艺小扫手工工艺小扫
把；图②王燕与把；图②王燕与
技术人员研发技术人员研发
新品种。新品种。

①①

本报讯（吉白宣）近日，笔者从省商务厅获悉，自2013年国家商务部批
准白城市为“白城杂豆”国家外贸转型升级专业型示范基地以来，我市多措
并举，倾力打造全国最大的杂豆（绿豆）产业基地，扩大外贸出口，实现了对
外贸易跨越式发展。

我市是全国最大的杂豆（绿豆）集散地之一，盛产绿豆、红小豆、鹰
嘴豆、白芸豆、黑芸豆、红芸豆、豇豆、青豆等20多个品种豆类。也是
全国最大的绿豆主产区，其产量、品种和质量均列全国首位。白城绿豆
产业以白城为中心，辐射周边200公里半径区域，辐射面积14万平方
公里。绿豆出口（供货）量约占全国绿豆出口量的80%。白城加上周
边地区集中到我市往外销售的杂豆每年都在300万吨以上，交易额200
多亿元。

经过相关部门几年来的积极运作，“白城绿豆”2007年获得国家地
理标志产品保护，2009年获得国家级注册商标，并成为省级知名品牌
商标。白城市绿豆科研机构被国家农业部批准为“国家杂粮加工技术
研发分中心”。绿豆成为白城独具区域优势、走向全国、走向世界的招牌商
品，成为白城这个城市的符号之一；绿豆产业已成为白城生态农业及可持续
发展产业的一个新亮点。

为充分利用白城杂豆（绿豆）国家级出口基地这一“金字招牌”，我
市多措并举，打造白城杂豆特别是绿豆产业在国内和国际市场上的主导地
位。一是抓推广。充分利用好白城杂豆（绿豆）国家出口基地、地理标志
产品保护、生态原产地产品保护区等品牌效应，多渠道全方位与国际市场
对接，拓展出口持续增长空间。二是抓规范。加快建立农产品出口贸易的
协调管理机制，进一步完善协调和衔接有关部门，促进特色农产品出口产
业化、规范化、标准化的形成。三是抓标准。扩大高技术、高附加值产品
和精细深加工产品出口，从根本上转变对外贸易增长方式，保障出口产品
质量。促进无公害特色农产品、绿色有机杂豆（绿豆）及原生态绿豆保护
区发展，形成产业规模。四是抓龙头。大力扶持杂豆（绿豆）出口龙头企
业，发展龙型经济，延伸农产品产业链条。发展一批大中型农产品批发市
场，培育一批外向型龙头企业，培育一批具有白城特色的国家级名牌产
品。五是抓规模。重点推进以五大行业为主的出口基地，即绿豆、杂粮杂
豆、辣椒、葵花、柳编制品等产业基地。同时依托上述五大优势产业，引
导和推动企业由过去的“公司＋农户生产”模式向“公司＋基地”模式转
变，达到从种、收到加工、生产全程规范化监管。

下一步，我市将千方百计搭建平台，提升基地承载能力，扩大外贸出口；
通过“白城杂豆”国家外贸转型升级专业型示范基地的不断发展壮大，打造
白城杂豆（绿豆）品牌，提升对外的影响力和辐射力。
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本报讯（见习记者宋欣）11月
27日，市委书记李晋修在市委副书
记、组织部长郝国昆，市委常委、市

委秘书长金喜双，市政府副市长张国
华的陪同下，深入市直职业教育院校
开展视察调研。

李晋修一行先后来到白城市第一
职业高中、白城职业技术学院开展视
察调研，详细听取了相关负责同志关

于职业学校发展情况的汇报，并实地
查看了学校教学区、实训基地、建工
实验室、饮食服务中心和学生宿舍，
仔细询问了学校的生源现状、就业安
置和学员培训等方面情况。

在随后召开的座谈会上，李晋修
听取了市教育局关于全市职业教育发
展情况的工作汇报，并与参会人员展
开了热烈讨论。李晋修对我市职业教
育发展情况给予了充分肯定，他说，
通过这次调研座谈，对白城职业教育
情况有了全面、深入的了解和掌握，
很受启发和教育。长期以来，各职业
教育院校克服了很多困难、破解了很
多难题，工作很踏实、很扎实，也很
有成效。

就进一步推动职业教育发展，李
晋修指出，当前党中央、国务院和省
委、省政府对发展职业教育空前重
视，如何办好职业教育，为地方发展
培养更多的实用型、技能型、应用型
优秀人才，不仅仅是教育问题，更是
一个重大的发展问题、民生问题和社
会问题。

李晋修强调，一是要高度重视。
各级党委、政府要充分认识职业教育
对社会经济发展的重大意义，把发展

职业教育摆上重要日程，多研究、多
指导、多支持。各相关部门要认真解
决好职业教育发展中遇到的困难和问
题。尤其要从市级层面抓紧制定推动
职业教育发展的实施方案，加快促进
职业教育整合资源、整体提升。二是
要调整提高。各职业教育院校要始终
突出“灵活、多元、竞争”的办学原
则，加快深化办学改革、推进校企合
作、创新投资模式，促进职业教育与
产业发展、社会需求相对接。尤其要
在务实上下功夫，积极探索企业下人
才订单、学校定向培养、师资双向流
动等新模式，推动职业教育真正实现
由劳动输出指导型向服务地方产业指
导型、规模扩张型向内涵提升型转
变。三是要强化保障。各地各部门要
切实加大对职业教育的支持保障力
度，强化投入保障、整合师资生源，
努力提升我市职业教育的整体水平，
为白城经济社会发展培养更多高素质
的技能型人才。

市委办，市教育局、财政局、人
社局、工信局等部门主要负责同志陪
同调研，白城市第一职业高中、白城
职业技术学院、吉林省畜牧业学校等
相关负责人参加调研座谈。

图为市委书记李晋修在白城市第一职业高中调研。 本报记者李晓明摄


